

DES PROJETS PLEIN LES CARTABLES

C'est parti pour une nouvelle année scolaire riche en projets au collège Jean-Grémillon de Saint Clair sur L'Elle !

Des changements au cours de ces derniers mois pour le collège : l'équipe de Direction renouvelée, le service Intendance également, et des projets nouveaux qui viennent agrémenter ceux qui existaient déjà depuis de nombreuses années. L'équipe de

Direction est désormais composée de Mme REQUIER, principale, et de Mme LEDOUX, Gestionnaire-Adjointe. Au service Intendance, Mme GAUTIER est la nouvelle secrétaire. Côté personnels enseignants, des nouveaux également sont venus rejoindre l'équipe en Education Physique et Sportive, en Lettres et en Mathématiques. Un outil de communication a été mis en place dès le 2 septembre : le site du collège, qui est mis à jour régulièrement, à consulter par les élèves, les familles et tous ceux qui s'intéressent à la vie de l'établissement (<http://college-jean-gremillon.etab.ac-caen.fr/>). Comme chaque année, des projets de sorties pédagogiques sont à l'étude : en Angleterre, en Allemagne, en Espagne, et d'autres moins lointaines et qui viennent illustrer aussi le travail engagé toute l'année : Bayeux, Le Mont Saint Michel, Vieux la Romaine, du théâtre, des participations à des festivals de littérature, de chorale... Les excellents résultats au Diplôme National du Brevet en juin 2014 soulignent l'implication des personnels depuis des années et celle des élèves bien évidemment : réussite des élèves du collège : 87,72%. (Pour information, réussite dans le département : 83,8%, dans l'académie : 81.8%, et au plan national 85,2%). Il est vrai que les élèves de 3^{ème} ont le choix pour s'investir au collège : on peut y apprendre le latin, ou le grec ou prendre l'option Découverte Professionnelle. Cette dernière poursuit ses travaux initiés l'an dernier avec le projet de fabrication de sacs en jute, comme une « mini entreprise » ; cette option a valu aux jeunes de l'an passé le prix de l'innovation décerné par le Crédit Agricole de Normandie, pour leur « Plat' Eco ». Ce projet particulier continue en parallèle sous une autre forme cette année : un partenariat étonnant, humaniste et ambitieux avec une association « Gold of Bengal » (voir sur le site du collège : <http://college-jean-gremillon.etab.ac-caen.fr/spip.php?article27> et aussi sur le site de l'association : <http://www.goldofbengal.com/>). L'accompagnement éducatif qui permet aux élèves d'être suivis dans leur scolarité se voit cette année enrichi d'une « aide aux devoirs », les lundis, mardis et jeudis de 17h à 18 h ; les élèves seront encadrés par des personnels volontaires – enseignants et assistants d'éducation – sur inscription des familles. Des travaux sont également mis en œuvre pour améliorer la vie dans l'établissement, grâce au Conseil Général, et un projet d'amélioration de la communication numérique est envisagé en 2015. (Projet en lien avec le Rectorat : Environnement Numérique de Travail, E.N.T.). Fabienne REQUIER, Principale

LES ASSOCIATIONS VOUS INVITENT

- 19 décembre 2014 : Marché de Noël organisé par l'Union des Commerçants et Artisans de Saint Clair sur Elle dans les jardins du Presbytère et Chorale à l'Eglise à 19h00 et 20h30
- 20 décembre 2014 : Arrivée du Père Noël avec le Comité des Fêtes

POUR LES PROCHAINS NUMEROS

Dans un souci de protection de l'environnement et d'économies pour la commune, notre objectif est que, rapidement, tous les habitants de Saint Clair sur Elle qui le souhaitent et qui en ont la possibilité reçoivent cette lettre d'information par mail.

Pour cela, nous vous invitons à nous envoyer, de chez vous, un courriel à l'adresse suivante : habitants.saintclairsurelle@orange.fr nous confirmant votre accord pour recevoir ce document par voie électronique.

Réalisé par l'équipe municipale

S
A
I
N
T
C
L
A
I
R
S
U
R
E
L
L
E



Madame, Monsieur,

Nous avons le plaisir de vous adresser cette 2^{ème} lettre d'information avec des articles rédigés par différents acteurs de la vie locale. Elle est diffusée seulement en version papier, car vous avez malheureusement été peu nombreux à nous communiquer votre adresse électronique (voir en fin de document). Pour compléter votre information, vous trouverez ci-joint une invitation à la cérémonie des vœux du Conseil Municipal qui aura lieu le vendredi 9 janvier 2015 à 20 heures. Si vous avez des questions ou thèmes que vous souhaitez que nous abordions ce jour là, vous pouvez nous les transmettre par courrier à la mairie ou par e-mail avant le 2 janvier 2015 à l'adresse suivante : habitants.saintclairsurelle@orange.fr. Je vous souhaite au nom de tout le Conseil Municipal d'agréables fêtes de fin d'année.

Le Maire, Maryvonne RAIMBEAULT

TRAVAUX DE LA MAIRIE

Comme vous avez pu le constater, les travaux de mise en accessibilité de la mairie et la transformation de l'ancienne cantine en commerces et maison des services sont arrêtés du fait de la mise en liquidation judiciaire de l'entreprise Piazza Successeurs, prononcée par le tribunal de commerce de Coutances le 7 octobre 2014.

Cette entreprise était attributaire du lot 1 démolition-gros-œuvre. Elle n'est plus en mesure de poursuivre le marché.

Une partie importante des démolitions a été réalisée. La partie gros-œuvre n'a pas du tout été commencée, ce qui facilitera la reprise par un successeur (problème de responsabilité).

Un constat d'huissier a été nécessaire pour lister ce qui a été fait, ce qui reste à effectuer par rapport au cahier des charges.

Cet état des lieux va permettre de relancer un nouveau marché pour le lot 1.

Ce marché devrait être publié semaine 51.

Il n'a pas été possible, car non légal, de prendre l'entreprise classée en n°2 lors de l'ouverture des plis du marché initial.

Les travaux devraient pouvoir reprendre fin janvier-début février.

Les travaux de couverture de l'ancienne cantine ont pu être réalisés, ce qui protège le bâtiment des intempéries. Le nécessaire a été fait pour que le chantier soit sécurisé dans l'attente du redémarrage.

NOUVEAU SITE INTERNET

Le nouveau site Internet de la commune a été mis en ligne à l'adresse suivante : www.saintclairsurelle.fr

Pour en savoir plus, nous vous invitons à cliquer sur les différentes rubriques pour connaître davantage notre commune.

Vous pouvez contribuer à l'amélioration de ce site en nous faisant parvenir informations, suggestions, remarques à l'adresse mail suivante :

habitants.saintclairsurelle@orange.fr

REPAS DES « CHEVEUX BLANCS »

Cette année le repas de nos aînés a eu lieu le 2^{ème} dimanche d'octobre au lieu du 3^{ème} dimanche habituellement prévu. Ce changement n'a pas eu de conséquence sur la participation toujours aussi importante. Pour 2014, 186 personnes de 65 ans et plus ont été invitées, 93 y ont répondu favorablement.

Nous avons également accueilli huit personnes de la Maison de retraite. Les quatre doyens présents au repas étaient pour la maison de retraite Mme TEXIER 95 ans et Mr MOUCHEL 94 ans et pour la commune Mme BAUDET M.J 91 ans et Mr DUPONT M 90 ans. L'animation a été assurée par FREDO et JP et leur chanteuse.

Un grand merci à tous les présents.

Merci également à la nouvelle équipe municipale pour son implication dans la réussite de cette journée.

DATE A RETENIR : Dimanche 11 Octobre 2015

Françoise LOQUET,
Présidente de l'association des Cheveux Blancs.



MARCHE DE NOËL

L'UCA organise le 19 décembre 2014 à partir de 17h, un marché de Noël dans l'enceinte du presbytère ainsi qu'au centre du bourg. Il sera composé d'associations de Saint Clair Sur Elle, de commerçants et d'artisans qui vous proposeront des produits du terroir et autres produits festifs. Buvette et restauration vous seront proposées tout au long de la soirée. Vous pourrez déguster tous ces mets dans une tente abritée !!

Un panier garni avec un cadeau numérique sera aussi mis en jeu. D'autres surprises viendront agrémenter cette soirée afin de vous faire passer un moment agréable pour le plaisir des petits comme des grands !!!

Nous vous attendons nombreux !!

L'UCA de Saint Clair sur Elle



SECTEUR D'ACTION GERONTOLOGIQUE DU CANTON DE ST CLAIR SUR ELLE

Le S.A.G. est une association loi 1901 qui constitue une instance locale visant à répondre aux besoins des retraités et personnes âgées du canton.

A travers le S.A.G., il s'agit de réunir les énergies, de rassembler pour :

- ✚ Repérer les besoins et dysfonctionnements
- ✚ Informer
- ✚ Faire un travail de prévention en partenariat avec le C.L.I.C (Centre Local d'Information et de Coordination) du Pays Saint Lois

SAG de Saint Clair sur l'Elle

Suite aux élections municipales de mars 2014, les membres du conseil d'Administration ont été renouvelés. Chaque commune du canton y est représentée.

Actions 2014

- Le SAG était présent au forum des associations de Saint Clair sur l'Elle le 13 septembre.

Avec le CLIC et les SAG du Pays Saint Lois, nous avons préparé la Semaine Bleue qui s'est déroulée du 13 au 19 octobre avec pour thème : « A tout âge créatif et citoyen ».

- Le lundi 13 octobre, un après-midi jeux de société s'est déroulé à Couvains avec goûter.
- Le mercredi 15 octobre avec les enfants du centre de loisirs de Saint Clair sur l'Elle après-midi ateliers créatifs (poupées de chiffon, origami, jardinage, puzzle, art floral, cuisine) avec goûter préparé par l'atelier cuisine.

Ces manifestations étaient ouvertes à tous et gratuites.

Le 4 novembre à 14 heures a eu lieu « la révision des connaissances du Code de la route » à Couvains. 90 personnes étaient présentes. L'ensemble des participants ont été très satisfaits de la qualité de la prestation de M. MOREL de Groupama et de la bonne ambiance qui y régnait.

Les actions 2015 sont en préparation.

Si vous avez des suggestions, des idées ou thèmes à aborder, n'hésitez pas à contacter les délégués S.A.G. de notre commune Maryvonne RAIMBEAULT et Françoise LOQUET



CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE

Dans le cadre du centenaire de la 1^{ère} année de la Grande Guerre, la cérémonie du 11 novembre a rassemblé à Saint Clair sur Elle, dix communes. Ce fut l'occasion de rendre hommage aux 30 soldats, habitants de la commune, morts au combat et des suites

des blessures ou maladies dont les noms sont gravés sur le monument aux morts. Saint Clair comptait alors 530 habitants. Ce monument a été érigé sur cette place des tilleuls en juin et juillet 1920 et inauguré le 8 novembre 1920. Ce jour-là, la Marseillaise avait été jouée par la musique « les enfants de St Clair ». Cette année, des enfants de l'école, accompagnés de Mme Isidore, ont chanté notre hymne national.

Ce monument a été, lors de la 2^{nde} Guerre Mondiale, mutilé à la demande des Allemands. Après la cérémonie au monument, le cortège s'est rendu dans le cimetière sur la tombe d'Auguste Guérard. C'est à l'occasion de la procédure de reprise des tombes que l'on nous a signalé que parmi elles, se trouvait celle d'un soldat mort à la guerre 14-18. Cette tombe a été remise en état par les employés communaux.

Auguste Guérard est né le 28 octobre 1893. Il est décédé à Habarcq dans le Pas-de-Calais le 3 juin 1915 dans sa 22^{ème} année des suites de blessures de guerre. Ses parents habitaient au Bas des Landes.

Le Conseil Municipal de St Clair en session extraordinaire sous la présidence de M. Lamy, Maire, le 27 janvier 1919 a mentionné sur le registre : « Le Conseil considérant



que c'est un devoir pour la commune d'élever un monument à la mémoire des braves qui sont morts pour la défense du droit et de la liberté accepte le monument ».

Merci à tous ceux et celles qui étaient présents ce 11 novembre 2014 pour poursuivre ce devoir de mémoire.

CLIC DU PAYS SAINT-LOIS

Le CLIC du Pays Saint Lois 02.33.06.04.71, vous informe sur : les droits, les aides, les services pour rester à domicile, les sorties d'hospitalisation, l'entrée en établissement d'accueil.

Deux permanences sont assurées sur le canton :

- Le premier vendredi du mois de 9 h à 10 h 30 à la mairie de Cerisy la Forêt
- Le troisième mardi du mois de 10 h 30 à 12 h à la mairie de Saint Clair sur Elle.

